

Brèves

La morte saison des produits de printemps sera avancée et se déroulera de la mi-octobre à la fin décembre. Vous pourrez ainsi, si vous le souhaitez, anticiper les changements à venir que ce soit au niveau de la RPD et/ou d'autres dispositions aujourd'hui en cours de discussions. Attention, les produits devront non seulement être commandés, mais également enlevés avant la fin décembre.

La récolte de maïs est en cours. Nous avons rentré 20 000 tonnes avec une humidité moyenne de 25 %. Nous devrions collecter 25 000 tonnes, soit une baisse de 18 % par rapport à l'an dernier. Les rendements ont été fortement impactés par la sécheresse.

Les analyses de vos stockages en ferme sont terminées. Nous en avons réalisés 499 chez 200 adhérents. L'objectif est de vous permettre de valoriser au mieux votre récolte.

La Coopérative s'est inscrite pour les élections aux Chambres d'Agriculture d'Ile de France et de l'Eure. Les votants ont été choisis parmi le conseil d'administration et deux élus seront présents sur la liste d'Ile de France.

Il est possible de vendre de la récolte 2020 via le MATEPI et/ou le STOP EPI. Vous pouvez consulter les offres et y souscrire en utilisant le site internet.

L'Assemblée Générale Ordinaire sera suivie d'une Assemblée Générale Extraordinaire qui aura pour objectif de mettre les statuts en conformité avec les nouvelles lois. C'est en deuxième partie d'AG vers 17h00 que nous rendrons un hommage à M. LEVESQUE pour ses 33 ans au sein du conseil d'administration de la coopérative dont 13 ans en tant que Président.



Bulletin d'informations N°77

L'Assemblée Générale approche

Les jours passent et la coopérative s'achemine vers son Assemblée Générale. Les comptes de l'exercice clos au 30 juin ne sont pas encore finalisés. Je crois savoir qu'il n'y a pas de mauvaise surprise et plutôt de bonnes. Les mesures prises l'année dernière continuent à porter leurs fruits : la réduction des charges et les différentes politiques d'économie se prolongent ce qui permet d'améliorer notre compte d'exploitation. Il faudra continuer dans ce sens sans impacter les performances de la coopérative.

Malheureusement l'exercice 2017/2018 restera comme le précédent celui des prix bas. Certaines régions ont tiré leur épingle du jeu grâce à des volumes conséquents. A contrario l'exercice en cours sera probablement celui de prix élevés avec des volumes quelque peu réduits. Ils seront compensés par les prix si, comme je l'espère, la tendance se maintient. En résumé je ne suis pas inquiet pour la coopérative d'autant que son sociétariat est solide. C'est son plus gros atout pour affronter l'avenir.

Comme vous le savez l'assemblée générale est un moment privilégié pour nous retrouver et analyser la vie de notre coopérative. Ce sera ma dernière assemblée en tant que président. Je suis assez fier de ce que nous avons fait de SEVÉPI depuis sa création. Il faut continuer.

Votre conseil d'administration avec l'arrivée en masse de jeunes est prêt à relever tous les défis. C'est pourquoi je vous demande de venir nombreux à notre assemblée générale pour les épauler et ainsi montrer notre force et notre cohésion.

Ce sera également l'occasion de confirmer notre soutien à notre personnel. Je veux le remercier pour son attachement à notre coopérative et lui confirmer que les adhérents supportent l'action de tous.

Enfin avant de conclure tout le monde sait à quel point l'environnement sociétal et politique ne nous est pas favorable. Il n'y a, à mon avis, qu'une seule parade c'est que le monde agricole parle d'une seule voix et que les divisions soient mises au placard. Coopératives, Négoces, Chambres d'Agriculture, Unions Nationales des différentes branches, Syndicalisme de toutes sensibilités, tout le monde doit être vent debout pour défendre notre métier contre cette technocratie qui nous étouffe et nous met sans arrêt des bâtons dans les roues dégradant ainsi nos performances économiques.

Pour toutes ces raisons je compte sur votre présence à notre assemblée générale le 11 Décembre à la Chapelle Réanville.

***Le Président
Laurent LEVESQUE***

WEATHER MARKET HAUSSIER / RAPPORT USDA BAISSIER

BLE : Les conditions climatiques : sécheresse de l'été sur l'hémisphère nord, arrivée de la pluie perturbant la récolte des blés de printemps en Russie, neige pendant les moissons sur les plaines Canadiennes, sécheresse importante en Australie plus dégâts de gel sur une partie du pays, sont autant d'éléments fondamentaux haussiers qui sont depuis le 28/09 en opposition avec un rapport USDA baissier, actant des productions en hausse et par conséquent des stocks en hausse aux USA.

La Russie très présente à la vente sur le marché mondial devra probablement « lever le pied » sur la deuxième moitié de campagne faute de quoi elle risquerait de voir les prix monter très fortement sur le marché intérieur et ainsi de pénaliser l'alimentation animale. Les premières rumeurs de blocage possible de 30 silos portuaires pendant 90 jours pour non-respect des normes phytosanitaires apparaissent à l'instant où nous écrivons ces lignes et ces mesures si elles sont mises en place, pourraient être de nature à réduire les volumes exportés.

ORGE : En orge de mouture, le bilan mondial laisse apparaître un stock fin prévisionnel au plus bas depuis une vingtaine d'années compte tenu des baisses de production sur l'hémisphère nord. Les prévisions sur l'hémisphère sud en particulier en Australie ne permettront pas de rééquilibrer les choses. Toutefois l'évolution des primes sur ce produit sera fonction de la demande et en particulier de la Chine qui tarde un peu à se manifester pour l'instant. L'Australie est également sous surveillance pour les orges de Brasserie. Les premiers chiffres de rendement le mois prochain sont attendus avec impatience dans un contexte où les prix ont quelque peu reculé par rapport aux niveaux atteints suite aux rendements décevants dans l'hémisphère nord.

MAIS : C'est sur le maïs que les chiffres de production et les stocks ont le plus progressé aux USA. Ce sera loin d'être le cas en France compte tenu de la sécheresse de l'été. Les fabricants devront probablement avoir partiellement recours à l'importation pour couvrir leurs besoins. Toutefois cet élément haussier risque d'être limité par les bilans US et mondiaux.

COLZA : Les bilans soja et huiles lourds, impactent le marché du colza malgré une production déficitaire cette année en Europe et des prévisions qui ne s'annoncent pas optimistes pour la récolte 19 au vu des difficultés liées à la sécheresse au moment des semis. Le récent rebond du complexe pétrolier a permis au colza de reprendre un peu de hauteur.

PROTÉAGINEUX : Les intérêts acheteurs sont présents en féveroles mais l'offre est très réduite. Le marché pois jaunes se limite à certains débouchés spécifiques, celui du pois fourrager est peu actif.

Alain LEMBRE (03/10/2018)



UNE EQUIPE SEVÉPI AU SEMI-MARATHON DES COOPERATIVES

Le 22 septembre se tenait à Olivet (45) la 14^{ème} édition du semi-marathon des coops agricoles. C'est Axéreal qui accueillait l'évènement cette année, où plus de 2000 participants se sont alignés sur les différentes épreuves (marche, course 10km et semi-marathon).

Pour la première fois, une équipe SEVÉPI a fait le déplacement, accompagnée d'un groupe de la Coopérative de Teillage de Lin du Neubourg. Une trentaine de salariés ont donc chaussé les baskets pour se mesurer aux 70 coopératives représentées.

Au finish, pas de médailles pour nos sportifs mais une belle découverte et l'envie de prendre le départ de la prochaine édition en 2020, chez Advitam (Hauts de France).



Nicolas PONS

COMPTE-RENDU DU CA DU 28/9/2018

Lors de sa réunion du 28 septembre 2018, le conseil a :

- Fait un point commercial à fin août : appro + 14 %, collecte – 11,4 %,
- Étudié les positions de ventes et fixé les acomptes maïs et tournesol,
- Échangé sur la commercialisation des céréales en bio et en conventionnel,
- Décidé d'inscrire SEVÉPI pour les élections aux Chambres d'Agriculture,
- Revu les investissements en cours,
- Statué sur les demandes de mouvements de parts sociales,
- Acté le besoin de modification des statuts conformément à la loi.

Jean-Baptiste HUE

LES FEMMES ET LES HOMMES DE SEVÉPI

Entrées :

- Pascale GODIN : confirmation en CDI : polyvalente 1^{er} échelon,
- Guillaume RIBLET : Technico en remplacement de P. FERREZ,
- Claire LEFEBVRE : en CDD - Assistante technique Val'Epi.

Départ :

- Jonathan BEAUVARLET : assistant technique en CDD.

Annabelle COUPE